

# Gemeindenachrichten Heilig Kreuz Mehrhoog

Kirchstr. 17, 46499 Hamminkeln

Telefon: 02857 / 2041

Fax: 02857 / 7975

e-mail: [luckmann-k@bistum-muenster.de](mailto:luckmann-k@bistum-muenster.de)

[maier-bach@bistum-muenster.de](mailto:maier-bach@bistum-muenster.de)

homepage: [www.mariafrieden-hamminkeln.de](http://www.mariafrieden-hamminkeln.de)



**16. Dezember 2018 – 3. Adventssonntag**

**L1: Zef 3,14-17 ■ L2: Phil 4,4-7 ■ Ev: Lk 3,10-18**

## Die Gottesdienste dieser Woche:

Sonntag: 11:00 Uhr Eucharistiefeier  
- gestaltet als „Der etwas andere Gottesdienst“  
17:00 Uhr Bußgottesdienst

Donnerstag: 19:00 Uhr Eucharistiefeier  
Die Kollekte ist für die Aufgaben der Pfarrei bestimmt.

## Veranstaltungen in diesen Wochen:

Montag: 14:30 Uhr Seniorennachmittag der KAB im Edith-Stein-Heim  
18:00 Uhr Rückengymnastik im Edith-Stein-Heim

Dienstag: 17:30 Uhr Chorprobe



## Lokaler Pastoralplan für Maria Frieden ist fertig:

### Analyse - Fakten - Zukunftsweisendes

Pfarreien im Bistum Münster stellen sich immer wieder neu die Frage, wie sie ihre Pastoral vor Ort zukunftsfähig ausrichten können. Die Pastoralplanung im Bistum Münster systematisiert dies und nimmt sowohl die Pfarreien wie auch die Bistumsebene verbindlich in die Pflicht. Die Satzung der Pfarreiräte sieht deshalb vor, dass alle Pfarreien im Bistum Münster einen Lokalen Pastoralplan entwickeln. Dieser Pastoralplan ist ein verbindlicher Rahmen für das Gemeindeleben in allen Bereichen, an dem sich alle in den nächsten Jahren orientieren sollen. Der Pastoralplan für Maria Frieden wurde in monatelanger Arbeit und vielen Diskussionen und Gespräch durch eine Steuerungsgruppe erarbeitet. Der Pfarreirat hat das fertige Werk in seiner Sitzung

am 27. November 2018 verabschiedet. Es kann auf der Homepage der Pfarrei geladen und gelesen werden. Wer keinen Internet-Zugang hat, kann das umfangreiche Papier auch in den Pfarrbüros als Ausdruck erhalten.  
*R. Lamers, Pfr.*

## Aufruf der deutschen Bischöfe zur Adveniat-Aktion 2018

Liebe Schwestern und Brüder,  
viele Kinder und Jugendliche in Lateinamerika und der Karibik werden in großer Armut geboren. Um das Überleben ihrer Familie zu sichern, müssen sie oft schon in jungen Jahren hart arbeiten. und leiden unter schwierigen sozialen Verhältnissen und fehlenden Bildungsmöglichkeiten.

Die Kirche in Lateinamerika bekennt sich zur „Option für die Armen“ und zur „Option für die Jugend“. **Adveniat** unterstützt die Kirche in dem Bemühen den jungen Menschen zu helfen, ein selbstbestimmtes, würdevolles Leben zu gestalten. Die diesjährige Weihnachtsaktion steht unter dem Motto „Chancen geben – Jugend will Verantwortung“. An Weihnachten feiern wir die Menschwerdung Gottes und seine Hoffnungsbotschaft für uns Menschen. Wir sind eingeladen, diese Botschaft in Wort und Tat an andere weiterzugeben. Mit der Kollekte am Weihnachtsfest können wir ein Zeichen setzen, indem wir das Engagement von Adveniat und der Kirche in Lateinamerika und der Karibik unterstützen. Wir bitten Sie: Bleiben Sie den Menschen dort auch im Gebet verbunden!

Fulda, den 27. September 2018

Für das Bistum Münster † Dr. Felix Genn Bischof von Münster

## Bitte vormerken: Jahreshauptversammlung KAB

Am **Freitag, den 18. Januar 2019**, findet die Jahreshauptversammlung der KAB statt. Sie beginnt um 19:00 Uhr mit einer Eucharistiefeier in unserer Kirche und wird ab 20:00 Uhr im Edith-Stein-Heim fortgesetzt.

## Öffnungszeiten des Gemeindebüros:

Dienstag: 09:00 Uhr – 12:00 Uhr

Donnerstag: 14:30 Uhr – 17:30 Uhr

Während der Bürozeit ist die Kirche geöffnet.